



Grün Alternative Liste Haan
Ratsfraktion

Dieker Straße 30
42781 Haan
fraktion@gal-haan.de

An die
Stadt Haan

- Bürgermeisterin
- 1. Beigeordnete
- Techn. Dezernent
- Jugendamt
- Fraktionen (Fraktionsvorsitzende)
- Lokalpresse

Dringlichkeits-Antrag der GAL-Fraktion auf Vorbereitung der Planungen für eine weitere städtische Kindertageseinrichtung

Haan, den 14.04.2018

Sehr geehrte Damen und Herren,

aus Sicht der GAL-Fraktion ist es dringend geboten unverzüglich mit den Vorbereitungen zur Schaffung einer weiteren städtischen Kindertageseinrichtung zu beginnen. Sie fordert HFA und Rat auf, dafür in den Sitzungen am 17.04.2018 (unter TOP 3) und am 24.04.2018 (unter TOP 4) die Weichen zu stellen.

Beschlussvorschlag:

- (1) Die Verwaltung wird beauftragt zeitnah die Voraussetzungen für die Realisierung einer weiteren städtischen Kindertageseinrichtung zu schaffen.
- (2) Für die vorbereitenden Prüfungen und Planungen werden im Nachtrag zum Haushalt 2018 Mittel in Höhe von 60.000 € eingestellt.
- (3) Erste Ergebnisse, insbesondere im Hinblick auf Grundstücksoptionen und Finanzierungsmöglichkeiten, sind im 2. Halbjahr 2018 dem JHA vorzulegen.
- (4) Nach den fachlichen Beratungen im JHA sind die für die Realisierung notwendigen Finanzmittel in den Haushaltsplanentwurf 2019 aufzunehmen.

Begründung des Antrags und der Dringlichkeit:

Die bislang gefundenen kurzfristigen Notmaßnahmen (Wander- und Erlebnisgruppe am Boltenberg) und der für das Kindergartenjahr 2020/2021 geplante Start der neuen Kindertageseinrichtung „Erikaweg“ reichen nicht aus, um die Umsetzung des Rechtsanspruches in Haan verlässlich zu gewährleisten.

Die Kindertagesstättenbedarfsplanung 2018/2019 weist - wie zuvor bereits die Kindertagesstättenbedarfsplanung 2017/2018 - einen Fehlbedarf von mindestens 70 Plätzen aus. Dieser Fehlbedarf hat sich nach Abschluss des Anmeldeverfahrens bestätigt. Hinzu kommt, dass die Nachfrage nach Plätzen für Unter-Dreijährige - nicht zuletzt durch die

Schaffung neuer Wohngebiete in Haan - weiter steigt, der vereinbarte schrittweise Abbau von Überbelegungen nicht umgesetzt werden kann und die Zukunft der Kindertageseinrichtung „Kurze Straße“ mit großen Unwägbarkeiten verbunden ist.

Die alljährlich sich wiederholende Verwaltung der Fehlbedarfe geht nicht nur zu Lasten der Kinder und Familien, sondern auch zu Lasten der pädagogischen Qualität der Arbeit der Kindertageseinrichtungen und der Kindertagespflege.

Wir fordern daher die Verantwortlichen in Politik und Verwaltung auf, ein klares Signal für die verlässliche Weiterentwicklung des Angebotes an Kindertagesstätten- und Kindertagespflegeplätzen in Haan zu setzen.

Um eine Grundlage für die schnellstmögliche Realisierung einer weiteren Kindertageseinrichtung zu schaffen, ist es u. E. notwendig, bereits in den anstehenden Beratungen im HFA am 17.04.2018 und im Rat am 24.04.2018 den vorgeschlagenen Beschluss zu fassen. Der Beschluss ermöglicht dem JHA in der zweiten Jahreshälfte fundierte fachliche Beratungen durchzuführen.

Die besondere Dringlichkeit des Antrages ergibt sich daraus, dass die Stadt Haan ansonsten auch zukünftig nicht bzw. nur mit großer zeitlicher Verzögerung in der Lage sein wird, den Rechtsanspruch vollständig umzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen



Jochen Sack
(Stellv. Fraktionsvorsitzender der GAL)